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运营者：安全仍是无法回避难点

厨师王泰向记者介绍说， 除去对服务
质量的考虑，上门厨师的实操性、安全性也
成为用户考虑的重要因素。

去年10月中旬，厨师上门平台“烧饭
饭” 因难以寻找到适合的盈利模式而宣布
放弃厨师上门业务，转型做外卖。而此前，
“爱大厨”联合创始人侯鹏飞在接受媒体采
访时表示，“爱大厨” 在去年获得融资后将
要向天津、武汉、成都等城市扩张，但是直
到现在，“爱大厨” 的业务仍然只分布在北
上广深四座城市。

而更为重要的是， 厨师上门平台转型
高端家宴， 既满足了消费者在家吃饭的场
景需求， 同时也满足了部分消费者高端宴
请的需求， 但提供上门服务厨师的服务品
质以及用户与厨师的安全仍然是厨师上门
平台无法回避的难点。

据接近“烧饭饭”的知情人士介绍，此
前“烧饭饭”的厨师与用户之间发生冲突的
事情时有发生， 那些在大餐厅工作的厨师
在后厨有明确的分工， 并不需要干所有的
活， 而且中餐餐厅的后厨等级制度一直存
在。水平较高的厨师去消费者家里，不但要
洗菜做饭，还要保证让用户满意，很多厨师
都不能适应，因此经常发生冲突。

作为此类平台曾经的运营者， 李韬也
深感不易。在试水了几个月之后，李韬决定
放弃这个项目，放弃的理由是“路太窄，走
不通”。对比红红火火的外卖平台，他认为，
高端私厨的优势反而是自己的“痛点”，比
如私厨虽然单价高，但是相对覆盖面小、消
费频率也很低，一般都是周末放假或者“有
朋自远方来”的时候，才会想到叫个大厨，
难以垄断流量入口，就难言后续的发展。此
外，高端私厨服务的灵魂在于大厨，优质的
“大神级”大厨都躲在五星级酒店里，私厨
App大都是创业企业，并没有议价权，留给
自己的利润，远没有想象中那么高。

■来源：澎湃新闻

眼看春节临近，北京白领赵晓凌一家却因为年夜饭闹得有些“不太
平”。原因是赵晓凌本来为年夜饭准备的“秘密武器”———大厨上门做饭。
不过，在赵晓凌的母亲姜艳看来，“这简直胡闹，大年夜来个不知底细的
外人，到时候再把年夜饭搞砸了”。赵晓凌坚持的理由则是，“去酒
店吃，价格贵，而且不如在家吃有气氛；在家吃的话，烧菜
又太麻烦。现在，终于有了两全其美的办法”。

老厨师：上门做厨师“受不了”

在很多人看来， 请大厨上门就是为了自
己做不出的那种味道，但是这味道如果不如
意怎么办？

对于这样的问题， 当了二十多年厨师的
周延鹏说了下面这段话：再好的厨师，你给他
用50种灶，50种火，50种锅， 在第一次做的
情况下，一个菜也能给你做出几十种差别出
来，手势的习惯在做菜过程中还是很重要的。
厨师上门可以带刀，但不至于带着锅带着灶，
就算米其林厨师，你给他换个厨房，他也很难
一次就完美地复制他在餐厅里做的菜肴。大
家也可以看下电视里的厨王争霸，绝大部分
厨师都大失水准，绝大部分都是因为对厨房
不熟悉。

面对记者提出的是否考虑做上门厨师
的问题，周延鹏极其肯定地摇了摇头，说了句
“不现实，也受不了”。

周延鹏表示，一个人洗切炒，对于厨师的
职业要求其实很高， 还要顺带给客户家的厨
房卫生搞干净，总不能烧完菜留下一堆垃圾
拍拍屁股走人吧。学校刚出来的毛头小子肯
定适应不了，大部分餐饮行业都是饭点上班，
没人来做兼职， 当然也有那些星级酒店三班
倒的， 可以做兼职， 但有多少人愿意来做兼
职？

对于厨师来说， 周延鹏认为同样存在问
题：比如说顾客取消订单，食材已经购买，损
失怎么计算。还有就是在顾客家里烹饪出现
问题或纠纷怎么解决。

私厨仵先生则介绍，目前来看，每个月订
单不固定，多的时候一个月有十来桌订单，一
个月能赚两三千元。 仵先生说自己是兼职做
私厨，如果全职做，收入难保证。仵先生介绍，
如果一个月每天都有订单，收入也不过6000
元。

消费者：陌生人进门存安全之忧

看得上的酒店没定上、网购年夜饭不放
心，一家十几口人上哪吃这顿年夜饭，曾经
困扰了赵晓凌好几个月。

赵晓凌告诉记者，后来有朋友给他推荐
了厨师上门的一个App， 他试用了一次，感
觉还不错，就预订了年夜饭。她通过厨师上
门App预定的年夜饭是3888元的金鸡报晓
套餐， 另外还有1888元的五福临门套餐和
8888元的大展宏图套餐。

据了解，在赵晓凌预定大厨上门的App
上，对私厨上门烹制年夜饭的形式做了丰富
介绍，在广州、深圳和上海区域，跳出固定的
菜单模式，年夜饭期间用户可以单独选自己
满意的厨师， 根据自己的口味安排年夜饭，
菜品由顾客自己提供，厨师服务加工的过程
也更加公开透明。考虑北方年前蔬菜准备的
困难，依然是采取套餐的形式，和供应商合
作，保证食材的新鲜，在年夜饭前一天将所
有套餐内的食材分类挑拣。

即使如此，对于女儿的选择，姜艳从一
开始就表示强烈反对。最后，姜艳也使出了
自己的“撒手锏”，如果赵晓凌能解决以下问
题，她就让大厨进门：上门服务之人如何保
证安全可靠———姜艳的担心是“陌生人进家
门，不能是有歹心之人”。

是否有统一培训、 是否配备卫生证
明———姜艳说“安全性保证最为重要”。对
此，某厨师上门服务平台的创始人曾做过这
样的回答：作为平台方，我们会对每名厨师

进行严格把控。 厨师入驻平台需经过
面试、试菜、身份登记、交纳高额押金
等流程， 平台也会将厨师身份信息进
行统一备案。

但这样的一家之言， 却无法让姜
艳放心。

年夜饭请大厨上门靠谱吗？
厨师担忧收入 消费者担心安全


